

**ZUKUNFTSSTADT Konstanz: „Christiani-Wiesen“**

**Nach der erfolgreichen Teilnahme an den ersten beiden Phasen des Wettbewerbs Zukunftsstadt des Bundesministeriums für Bildung und Forschung unter dem Motto „Smart Wachsen: Qualität statt Quadratmeter!“ wurde die Bewerbung der Stadt Konstanz für die dritte Phase nun leider nicht positiv beschieden.**

Trotz des negativen Bescheids hat das Projekt Zukunftsstadt Konstanz nach wie vor zentrale Bedeutung für das Handlungsprogramm Wohnen sowie die weiteren Quartiersentwicklungen der Stadt Konstanz. Auf Basis des Gemeinderatsbeschlusses vom 25. Oktober 2018 werden die wesentlichen Planungsschritte zur Entwicklung der Christiani-Wiesen sowie dazugehörige Partizipationsformate zur Beteiligung von Verwaltung, Wissenschaft, lokalen Akteursgruppen und BürgerInnen nun mit kleinerem Budget weitergeführt.

**Wir bedanken uns in diesem Zusammenhang außerordentlich bei allen Unterstützenden des „Letter of Intent – Gemeinsam Bauen in der Zukunftsstadt“ für das Engagement und hoffen weiterhin auf Ihre intensive Beteiligung.**

Die Zukunftsstadt Konstanz im Internet: [www.zukunftsstadt-konstanz.de](http://www.zukunftsstadt-konstanz.de)

**„BRÜHLÄCKER“, Dettingen: Vergabe Baugruppengrundstück**

**Die Bewerbungsfrist für Baugemeinschaften für eine nördliche Teilfläche im Baugebiet „Brühläcker“ in Dettingen ist am 12. November 2018 abgelaufen.**

Die eingegangenen Bewerbungen werden derzeit ausgewertet.

**Ehem. SIEMENSAREAL „Bücklestraße“**

**Am 6. Dezember wird der Siegerentwurf sowie die acht weiteren Wettbewerbsbeiträge des Architektenwettbewerbs von 16 bis 19 Uhr auf dem ehemaligen Siemens-Areal ausgestellt.** Der Zugang erfolgt über den Haupteingang an der Bücklestraße.

Für Fragen stehen die i+R Projektentwickler Dipl. Ing. Andreas Deuring und M. Eng. Maria Wechsel sowie die Architekten Gohm | Hiessberger und Innauer | Matt aus Vorarlberg zur Verfügung.

## **PROJEKTMANAGEMENT** für Baugemeinschaften

### **Seminarreihe der Stadt Konstanz im Frühjahr 2018 verpasst? Qualifikation für Bewerbungen um städtische Grundstücke nachholen? Erworbenes Wissen vertiefen?**

Das IFBau der Architektenkammer Baden-Württemberg bietet von Februar bis April 2019 eine Seminarreihe in Stuttgart an:

[https://www.akbw.de/de/fortbildung/fortbildungssuche/detailansicht/seminar/seminarreihe-projektmanagement-baugemeinschaften-19320.html?sword\\_list\[\]=baugemeinschaften&no\\_cache=1](https://www.akbw.de/de/fortbildung/fortbildungssuche/detailansicht/seminar/seminarreihe-projektmanagement-baugemeinschaften-19320.html?sword_list[]=baugemeinschaften&no_cache=1)

Flyer hierzu liegen auch im Amt für Stadtplanung und Umwelt (Verwaltungsgebäude Laube, 5.OG) aus!

## **BLICK** über den „Tellerrand“

*Exkurs zu einem interessanten Gebäudetypus: Das **Atriumhaus** erfährt ein Revival beim gemeinsamen Bauen, so bei den Baugemeinschaften *Wolfbusch* (Stuttgart), *Weitblick* und *Stadtwerk* (beide Herrenberg) oder *Lichtbau* (Holzgerlingen).*

Weitere Infos unter: [www.buenavista-socialarchitecture.de](http://www.buenavista-socialarchitecture.de)

Mit dem November-Newsletter verabschiedet sich die Projektgruppe aus 2018 und freut sich Ihnen auch im nächsten Jahr wieder aktuelles und Interessantes zum gemeinschaftlichen Bauen mitteilen zu dürfen.